

Soy ciudadano del mundo y compatriota del hombre: mi patria no tiene nombre.

Schiller

# LA HUMANIDAD

Los que creen que el dinero lo hace todo, suelen estar sujetos a hacer cualquier cosa por dinero.

Voltaire

DIRECTOR, TORRES GIRALDO

ADMINISTRADOR ELOY FIGUEROA M.

Oficinas: Carrera 6ª N.º 135

La palabra de un hombre libre vale más que la de mil esclavos—VICTOR HUGO.

Imprenta de "La Humanidad"

Valor \$ 0,05

Dirección telegráfica: HUMANIDAD

AÑO II — NUMERO 40

Cali, febrero 20 de 1926



Eladio Mina

Agricultor, y socio de la COOPERATIVA OBRERA DE PRODUCCION Y CONSUMO.

## El Presidente espurio

El artículo segundo de la Constitución de Colombia dice que la «Soberanía reside esencial y exclusivamente en la Nación, y de ella emanan los poderes públicos, q' se ejercerán en los términos que dicha Constitución establece.» Esta doctrina sentada por los tratadistas de la República, ha inspirado los principios tutelares de la Democracia, y, hablando como hablara un republicano en Francia o en la China, queremos interrogar:

¿Cómo resulta legalmente electo el ciudadano Abadía Méndez, en una comedia oficial, que le da DIEZ votos en una ciudad cabecera de provincia? ¿Sí podrán esos Diez ciudadanos expresar y represen-

tar la consciente voluntad de los habitantes de tal Distrito? Ahora: Siendo una elección directa, cómo se delega el derecho de los ciudadanos en Diez cédulas?

Es preciso aplicar la filosofía del Derecho Común, y preguntar: si un centenar de hombres vivieran en San Marino y el día del rito eleccionario, diez sufragaran para elegir un jake, ¿sería posible que los noventa bajarán la cerviz ante la imposición caudina? El buen sentido diría que noventa hombres que pensaron de un mismo modo, constituyen mayor autoridad que la expresión de diez. Pero, el jorobado del cuento se presenta al proscenio de la discusión, y dice, que sobre la apatía de los más pesa el fervor de los menos. Y, es en estos momentos que Perogrillo allana la farsa del tinglado, diciendo con la máxima elocuencia de los hechos: Si los colombianos tuviésemos iguales derechos, iguales garantías, con iguales obligaciones, entonces el jorobado sería el Papa. Pero, mientras una camarilla de grandes y pequeños bribones siga de ginete sobre los pobres lomos del pueblo, no le quedan sino dos procedimientos, que los aplica el asno en la fábula de Tolstoy: O parar en seco en la mitad del viaje produciendole una huelga al expoliado, o botar por las orejas el garabato de su carga!!

Nadie podrá negar el fenómeno sociológico que Colombia lleva en sus entrañas. Como parte integrante del gran todo del universo, no se puede sustraer a las leyes de la física humana, por que aplicando el aforismo de Tomás de Aquino, lo que agita el todo tiene lógica-



PEDRO A. TRIVIÑO

Meritorio obrero de la ciudad de Palmira, y colaborador de esta hoja.

mente que agitar las partes. Y, por tales razones que pertenecen al reinado del axioma, Colombia ha planteado su último diagrama para resolver el problema de la Democracia!!

Engañados los ratones y los gatos que acudieron al festín de Baltazar a comer en el mismo plato, pensando en la pasividad de los esclavos que les sirvieron la mesa, no quieren ver en la serena actitud del Pueblo, el presagio de una tempestad. Mañana cuando el grito de la Revolución rompa esta paz octaviana, todos esos bandidos de la farsa, sacarán la cabeza de las sacristías y de los ministerios donde la mio-pía del mísero avestruz los ha situado, para invocar las ruinas de la república de Cartago que fundaron los fenicios en la costa del Africa!!

¡Que trepe Abadía Méndez las gradas de su trono, que

(Pasa a la octava página)